

EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastion, 39

Mahon, Juéves 12 de Diciembre de 1901

Año XXX. Núm. 8.622

DESFILE DE LA QUINCENA

LONDRES

Con todo y ser tan frecuentes en esta ciudad los días de niebla, pocas veces adquiere este fenómeno meteorológico la intensidad que revistió durante los primeros días de esta quincena. Era tal la oscuridad, que en pleno día reinaba por las calles, que todo el tráfico mercantil tuvo que suspenderse; dejaron de circular los tranvías, ómnibus y carruajes de todas clases y solo aquellas personas á quienes obligaba una gran necesidad, se aventuraban á salir de su casa y aun esto lo hacían adoptando todo género de precauciones, pues cuando reina una niebla tan densa es muy grande el peligro que se corre de extraviarse y tropezar contra cualquier obstáculo, esto sin contar con que los malhechores pueden realizar á mansalva todo género de atropellos. La policía tuvo ocasiones, durante las horas en que era mayor la oscuridad, de prestar importantes servicios ya indicando su camino á algún extraviado, ya socorriendo á algún otro transeunte víctima de algún accidente desgraciado. A pesar de ello fueron varias las personas heridas que tuvieron que ser auxiliadas en los dispensarios y se dieron dos ó tres casos de muerte ocasionados por caídas en el Támesis.

Con motivo de la niebla se ha observado un fenómeno curioso que nada tiene de satisfactorio. Parece que durante la semana posterior á estas últimas nieblas ha aumentado notablemente el tanto por ciento de mortalidad en las grandes poblaciones del Reino Unido. A fines de Septiembre estaba aquél representado por una cifra muy baja, la cual fué aumentando gradualmente durante el mes de Octubre, á cuyo aumento ha seguido á su vez otro mucho mayor inmediatamente después del fenómeno atmosférico tantas veces citado.

Hay que advertir que de los datos estadísticos que han servido de base á la anterior observación se deduce que tanto en Inglaterra como en Escocia, el tanto por ciento de mortalidad mas elevado se ha notado en aquellas ciudades que á causa del desarrollo de su industria manufacturera aparecen constantemente rodeadas de humos y vapores. Así, por ejemplo, Manchester, Salford y Sheffield son las tres ciudades de Inglaterra donde la mortalidad ha alcanzado en esta circunstancia las cifras mas elevadas, y lo mismo puede decirse en Escocia respecto de las ciudades de Dundee y Glasgow.

Según estos datos, la niebla solamente ejerce una acción perniciosa sobre el organismo en aquellos lugares donde existe una atmósfera impura, lo cual comprueba el hecho de que en el campo, á pesar de haber reinado la niebla del mismo modo, no ha aumentado casi la mortalidad.

A la densísima niebla que se enseñoorea de las Islas británicas durante algunos días, ha sucedido un temporal deshecho, que se ha desencadenado en el mar del Norte y en el Canal, el cual ha hecho sentir sus efectos destructores sobre gran parte de las costas inglesas. Las pérdidas ocasionadas por los elementos desencadenados son muy sensibles, pues prescindiendo de los materiales, un gran número de personas han perecido ahogadas en los naufragios. A pesar de lo bien organizadas que se hallan en este país las sociedades de salvamento de naufragos y del arrojo que los marinos encargados de este humanitario servicio han demostrado, no ha podido evitarse que un buen número de buques se hayan estrellado en los arrecifes de la costa. En Caister, cerca de Yarmouth, se fué á pique un bote salvavidas que iba en socorro de una barca pescadora; de los nueve hombres que lo tripulaban solo tres pudieron salvarse, siendo los otros seis víctimas de su valor rayano en la temeridad.

Esta desgracia ha producido gran consternación en el distrito de Yarmouth, pues la mayor parte de los que han perecido dejan esposa ó hijos en la mayor miseria.

Dentro de pocos días debe inaugurarse al servicio público un nuevo ferrocarril subterráneo, movido por la electricidad, que salvará en pocos minutos la distancia que separa á Islington de Moorgate. Esta línea enlazará con la mayor parte de los ferrocarriles metropolitanos y ahorrará mucho tiempo á los viajeros que tengan que atravesar la ciudad de Norte á Sur. Los wagones de este ferrocarril están lujosamente decorados y dotados del mas exigente confort y el número de ellos que la Compañía pondrá en circulación será de 124 con cuyo número, teniendo en cuenta que dichos coches tienen una capacidad bastante regular pedrán transportarse en un momento dado muchos miles de pasajeros.

Los trenes se compondrán de cuatro wagones arrastrados por una locomotora eléctrica de gran potencia, construido con arreglo á un nuevo sistema muy perfeccionado.

Las dos estaciones de término, que son también subterráneas, son las mayores de esta clase que se han construido hasta la fecha; como se hallan á 125 pies por debajo del nivel del suelo y para llegar á ellas hay que descender 235 escalones, se han instalado 38 ascensores, 12 de los cuales son hidráulicos y los 26 restantes movidos por energía eléctrica. Por medio de estos ascensores que recorren en el aire un trayecto de media milla, podrán subir ó bajar mas de 200 personas á la vez.

Estos ferrocarriles subterráneos, que gracias á los aparatos modernos se construyen con gran facilidad, son muy

útiles en una ciudad como ésta, en la que debido al extraordinario movimiento que á todas horas reina por las calles, se emplean algunas horas en recorrer las distancias que separan los puntos extremos. Durante estos últimos días en que a causa de la niebla, se paralizó el tránsito por las calles, los trenes de los ferrocarriles subterráneos transportaron un contingente enorme de viajeros.

En un solo día el ferrocarril de la City y del Sud de Londres transportó 60.000 personas que representan un aumento de 10.000 viajeros sobre el tráfico ordinario y por el Central de Londres circularon unos 130.000 número que excede en unos 20.000 al tráfico ordinario.

La fiebre del automovilismo está actualmente en Inglaterra en su período mas agudo. Por todas las carreteras se ven circular centenares de estos vehículos con velocidades vertiginosas que ponen en peligro la vida de los infortunados transeuntes que se atraviesan en su camino. El crecido número de desgracias que ocasionan á causa, muchas veces, de la poca experiencia de sus conductores ha motivado que las autoridades de algunos condados hayan adoptado energicas medidas para evitar accidentes que se repitan con demasiada frecuencia.

A pesar de ello, la afición cunde aun entre las personas mas graves y reflexivas, y muchos que para trasladarse á un punto apartado de la ciudad tomaban un punto metropolitano ó un prosaico ómnibus, aparecen ahora gravemente sentados en su automóvil que hacen correr desafortunadamente.

En el Aquarium Westmister, los aficionados á los pájaros han tenido ocasión de visitar una exposición de este género de aves que durante algunos días ha estado abierta al público. Dicha exposición se organiza anualmente bajo la dirección de la Asociación de Pájaros de Jaula de Londres, á ella concurren aficionados de todas las partes del mundo. En ciento diez lujosas jaulas estaban encerrados los pájaros expuestos, entre los cuales había representantes de un sin número de especies diferentes.

La colección de canarios era tal vez la mas importante, pues figuraban en ella la mayor parte de las sociedades conocidas incluso la llamada «Lagarto de oro» de la cual un ejemplar solo, cuesta 150 libras esterlinas. Había además pinzones, pardillos, alondras, mirlos, estorninos, ruiseñores y otras muchas especies raras. Un hermoso picamaderos ganó uno de los primeros premios con la particularidad de haber ganado igual premio hace tres años en esta misma exposición. Entre las especies raras que más llaman la atención pueden citarse un reyezuelo con cresta de color de fuego que es la primera vez que se presenta en una exposición, una golondrina rarísima y un alceon sagrado.—DICK SEARCHER.

El crimen de la Puertaferriosa

Barcelona 11.

LAS PRIMERAS NOTICIAS

Sobre las once de anoche, el vigilante y el sereno que prestan servicio en la calle de la Puertaferriosa oyeron que de la casa número 22 de la citada calle partían angustiosos gritos de auxilio, proferidos por una voz de mujer.

Inmediatamente dichos agentes de la autoridad, en cumplimiento de su deber, acudieron á prestar el auxilio que tan ansiosamente se les pedía.

La casa no tiene mas que un piso y es de aquellos viejos caserones con honores de semipalacio, y está habitada por una distinguidísima y linajuda familia la de la señora viuda de Siscar de Castellarnau y sus hijos.

Los agentes de la vigilancia nocturna creyeron se trataría de algún robo y entraron en el piso con las naturales precauciones, quedando aterrados ante el cuadro espantoso que se les presentaba.

EL CRIMEN

En el comedor de la casa, ricamente amueblado, yacía en el suelo, y caída de bruceos, una señora vestida con traje oscuro.

Cerca de ella, una señorita, la hija de la víctima, profería desgarradores gritos de dolor y vertía amargo llanto. Los gritos de esta señorita fueron los que llamaron la atención del sereno y vigilante.

Mirando el grupo que formaban las dos mujeres velase á un joven de unos treinta años, rubio, de mediana estatura y correctamente vestido, el cual tenía en la mano un revólver.

También velase á un criado que, azorado y confuso, no sabía que hacer ante la terrible escena que se había desarrollado.

Es difícil precisar lo que ocurriera; pero todo hace suponer que el joven D. Ramon de Siscar, hijo mayor de la víctima, había tenido una discusión mas ó menos violenta con su madre, á la que tal vez hubiese pedido dinero, y de quien debió escechar recriminaciones por la vida algo disipada que el joven llevaba.

Esta disputa debió terminar porque D. Ramon, exacerbado y frenético, disparara un revolver sobre su madre, repetidamente.

La primera herida debió ser en la region cardíaca, y la víctima recibió de frente, y al volverse, como para huir del agresor, fué nuevamente herida por otro disparo en la sien izquierda, cayendo de bruceos y quedando muerta casi en el acto.

El agresor disparó otro tiro que no hizo blanco, yendo el proyectil á incrustarse en la pared.

LA VICTIMA

D.^a Dolores de Castellarnau, viuda de Siscar, estaba emparentada por sí y por su esposo, con la aristocracia barcelonesa.

Contaría unos cincuenta y cinco años. Era de arrogante porte y vestía con elegancia.

La desgraciada señora lucía varias valiosas sortijas.

Tenía cuatro hijos: dos varones el mayor de los cuales es el matador, y dos hembras, una de ellas casada y otra soltera.

EL AUTOR DEL CRIMEN

Como ha hemos dicho, llámase don Ramon de Siscar y de Castellarnau, de veinte y nueve años, soltero, y, según la voz pública, llevaba una vida harto disipada.

Algunas versiones le presentan como no muy seguro en sus facultades mentales.

También se decía en el lugar del suceso que tenía frecuentes disensiones con su madre, siempre motivadas por las reprensiones de dicha señora contra la dudosa conducta del joven.

Cuando fué detenido, todavía empuñaba el revólver, y al entregarlo al agente de la autoridad, exclamó: —He cumplido con mi deber.

Y dejése prender sin oponer la menor resistencia, siendo conducido al cuartelillo de la plaza de Santa Ana.

El autor del crimen habla en otros tiempos mostrado aficiones literarias y publicado un libro titulado «Fantasías», que venía á ser una colección de idilios y cuentos extravagantes.

LA FAMILIA

Goza en Barcelona de los prestigios á que la hace acreedora su alcurnia, y mas que esto, la consideracion y el respeto á que su honradez acrisolada, costumbres y distincion, la hacian acreedora.

Muchas fueron, y muy distinguidas, las personas que, á pesar de la avanzada hora, fueron á ofrecer el testimonio de su duelo á los hijos de la infortunada señora de Siscar.

EL JUZGADO

A la una de la madrugada se presentó en la casa del crimen el Juzgado del Hospital, recibiendo declaracion al criado, á la hija de la víctima y á otras personas.

A las cuatro menos cuarto se retiraba el Juzgado de la casa del crimen, en la que quedaba todavía el cadáver de la señora de Siscar.

El matador pasó desde el cuartelillo á los calabozos del Juzgado.

RESERVAS

Nuestra labor de informacion se hizo por demás difícil, pues tropezaba con las mayores reservas en cuantos podian saber algo de lo ocurrido.

Por ello, los detalles que hoy publicamos podrán ser rectificados y ampliados en nuestra próxima edicion.

TELEGRAMAS

Madrid 9.—El jueves reunirse en el Congreso la Comision que entiende en el proyecto de ley municipal.

El Sr. González ha dicho á los individuos que la componen, que desea que se dictamine cuanto antes sobre el proyecto, con objeto de discutirlo.

La actitud del Sr. González es tan sigiente en los efectos extremos que constituyen una garantía de descentralizacion.

Coruña 10.—A las nueve de la noche comenzó en el Teatro Principal la velada necrológica que organizó el Ca-

sino Republicano en honor de Pi y Margall.

Antes de la hora la multitud invadía los alrededores del teatro.

Calculábase en 6.000 los asistentes.

El local estaba decorado con exquisito gusto.

Los carteles estaban orlados con los nombres de Carvajal, Zorrilla, Pedregal, Figueras y Castelar, apareciendo en el centro el del Sr. Pi, con los títulos de sus obras.

En el escenario figuraba la bandera española, prendida por los escudos de la República, con crespones.

Presidió el federal y diputado en las Constituyentes, D. Segundo Moreno Barcia.

En su discurso, el abogado D. Arturo Casares evocó las perfecciones y la inmaculada honradez de Pi.

Fué gran ciudadano—dijo,—gran sabio y gran padre de familia.

Glorificóse durante su vida como profeta, señalando anticipadamente los errores en la administracion de las colonias.

Señaló el incidente ocurrido en el entierro de Pi, obligando la multitud á arriar la bandera del Congreso en señal de duelo.

Dijo que precisa una juventud briosa. Terminó diciendo:

«¡Sígote, hermoso espíritu; donde marques tu huella, allí posaré mi planta!»

El obrero Dionisio Naveira recordó que Pi fué el primero que levantó la voz contra los atropellos de Montjuich, llamándole defensor de los trabajadores.

El Sr. Torrente, del Ferrol, se congratula del acto, que estrecha el lazo de union entre las colectividades de anocráticas.

Pidió que desaparezcan las diferencias entre los republicanos, diciendo que esto sería el gran triunfo.

Leyóse un soneto dedicado á Pi.

Cuando comenzó á hablar el Sr. Martínez Fontela, teniente alcalde destituido por la cuestion de las hermanas de la Caridad, el público ovacionóle calurosamente durante largo rato.

Dijo que recogía los aplausos para la tumba de Pi, pues siempre atemperó su conducta á las enseñanzas del gran anciano.

Calificóle del hombre mas franco, mas ingenuo y mas leal, de verdadera humanidad.

Terminó disteado que hacen falta hombres honrados y explicando su criterio sobre el federalismo.

Hicieron después uso de la palabra otros varios oradores, todos en el mismo sentido.

El presidente hizo un discurso resumen que fué muy apiadido.

París 10.—Se ha hablado de rumores de negociaciones respecto del Transvaal, de las cuales se ha hecho eco la prensa inglesa. El «Petit Bleu» de Bruselas dice haber recibido de buen origen las declaraciones siguientes:

- 1.° Los boers no han hecho ninguna proposicion de paz á los ingleses;
- 2.° Ninguna negociacion de paz se halla pendiente en Europa, ya sea de parte de la delegacion boer, ya sea de parte del doctor Leyds, ó de algún personaje con calidad de negociador;
- 3.° Ninguna negociacion de paz se ha entablado en Africa por los generales boers ó por los individuos de sus gobiernos en Africa;
- 4.° El presidente Krüger y los otros

representantes de las dos repúblicas estarán siempre dispuestos á examinar toda proposicion de paz que se les haga; pero no tratarán en ningun caso sin que se les haya puesto en comunicacion con los generales é individuos de los gobiernos de las dos repúblicas en Africa y sin haberles consultado;

5.° Los generales y gobiernos boers en Africa no tratarán por su parte sin que se les haya puesto en comunicacion con los representantes de las dos repúblicas en Europa, y sin haberles consultado previamente.

Es verdad que se han dado consejos y hecho proposiciones oficiosas á los representantes boers en Europa; pero únicamente por terceras personas caracterizadas. Y estas proposiciones de terceras personas irresponsables no las han considerado nunca los boers como proposiciones de paz, pues que implican la anexion de las dos repúblicas á la Gran Bretaña, que los boers consideran como una proposicion de servidumbre.

Los representantes de los boers trabajan activamente por la defensa de su casa; y lo repiten, estarán siempre dispuestos á examinar proposiciones de paz que no tengan por base la anexion de sus territorios.

Nueva York 10.—Un despacho de Chile dice que la prensa de aquel país se muestra unánime en confirmar las intenciones pacíficas del Gobierno chileno, el cual desea sinceramente resolver en breve la cuestion pendiente con la República Argentina.

La compra de cruceros y destructores obedece al propósito de remplazar los viejos cruceros enajenados y organizar la escuadra con el importe de éstos.

SIEMPRE FLACO

siempre desganado
y sin color

Millares de niños se hallan en igual condicion que éste; lo que salvó á uno salvará á todos.

«Toledo 19 de Enero de 1901.

Muy Sres. míos: Tengo un niño de 3 años, á quien nunca vi con buen color, y siempre muy flaco y sin ganas de comer á pesar de cuanto se hacia para remediarle. Viendo que el tiempo transcurría y no adelantábamos nada, resolví



Benito López

darle la Emulsion Scott, cuyos resultados han sido sorprendentes, pues hoy se encuentra el niño sano, gordo, con buen color y buenas ganas de comer, todo lo cual es debido al uso de su excelente reconstituyente. Doy con gusto mi autorizacion de hacer público mi testimonio y acompaño el retrato del niño en prueba de lo expresado.

BENITO LÓPEZ.

Su casa, Callejón de San Pedro, 3.º

No hay remedio en el mundo tan eficaz como la Emulsion Scott en todos los casos de denutricion ó emaciacion. Es el remedio infalible para todas las enfermedades que provienen de un estado anémico ó debilidad general. La Emulsion Scott ha hecho sus pruebas y ha merecido los mayores encomios del cuerpo médico y del público en general, lo que nos autoriza á preconizarla como el mejor remedio hasta hoy conocido para combatir gran número de enfermedades.

La legítima Emulsion Scott es la única que debe tomarse. Se conoce fácilmente por la etiqueta en el envoltorio exterior de cada frasco representando un hombre que lleva á cuestas un gran bacalao. Recházese toda substitucion por barata que sea.

La Emulsion Scott se vende en todas las buenas farmacias y droguerías. Una muestra de prueba, gratis, si me la pida á D. Carlos Marés, calle de Valencia, 427, Barcelona, acompañando 50 céntimos en sellos de correo para pago de franqueo.

INDULTO Á LOS PRÓFUGOS

La parte dispositiva del Real decreto que la «Gaceta» publica sobre el indulto á los prófugos, es la siguiente:

«Artículo 1.º Concedo indulto total de las penas impuestas con arreglo al Código de Justicia militar, ó de la Marina de guerra, á los prófugos y desertores del Ejército y Armada residentes en la República Argentina que se acogan á los Beneficios del mismo en el plazo de seis meses, á contar desde esta fecha.

Art. 2.º Será condicion indispensable para obtener la gracia concedida en el artículo precedente, que los prófugos y desertores mencionados no hayan cometido ningún otro delito que requiera la intervencion de los Tribunales ordinarios, ni hayan disfrutado anteriormente de los beneficios de indultos generales ó particulares.

Art. 3.º Quedará sin efecto las gracias concedidas por el presente decreto si reincidieren los indultados.

Art. 4.º Por los ministerios de Guerra y Marina se dictarán las instrucciones convenientes para el cumplimiento de este decreto.

REDENCIONES

Se porroga por treinta días más el plazo para las redenciones á metálico de los mozos del reemplazo actual y de los comprendidos en el sorteo suplementario que se verificó el 29 de Septiembre último.

Pueden, pues, redimirse hasta el 5 de Enero próximo.

TEATRO

Según anuncio que nos ha remitido el Sr. Gassó empresario de la Compañía de ópera, nos manifiesta que el próximo domingo pondrá en escena en nuestro Teatro Principal la ópera en cuatro actos «Un Ballo in Maschera», como 1.ª de abono de la 2.ª serie.

El cupo del reemplazo actual

Publican los periódicos oficiales el Real decreto fijando el cupo del actual reemplazo en 50.000 hombres, de los que 40.000 deberán incorporarse este año, y 10.000 con el cupo de 1902, según dispone la ley del 4 del corriente. Queda, pues, sin efecto el señalamiento y distribucion que se hizo en 1.º de Septiembre último.

La zona de las Baleares debe contri con 940 hombres, según el repartimiento que publica el Boletín Oficial.

AGENDAS

En esta imprenta se encontrarán para el año 1902 al precio de 1.50 pesetas cada una.

También se encontrarán los verdaderos Calendarios Zaragozanos de las Baleares, al precio de 10 céntimos de peseta uno.

A fin de obviar ciertas dificultades acerca del reconocimiento de ganados y aves que se exportan ó importan por las vías marítimas, el Sr. Delegado del Gobierno, con fecha de hoy, ha pro puesto al Sr. Gobernador civil de esta provincia, se encargue de dicho servicio el veterinario municipal D. Antonio Pons, quien en el día de hoy ha dado principio interinamente, al desempeño del mismo en este puerto.

Debido á las gestiones practicadas por el Sr. Administrador depositario de Hacienda de este partido Sr. Costa, referentes al estado ruinoso en que se encuentra el edificio destinado á Aduana de este puerto, y de cuyo asunto nos ocupamos en el número de nuestro diario correspondiente al día 30 de Noviembre último, en un escrito que lleva por epígrafe: «A quien proceda», el Sr. Delegado de Hacienda ha dirigido al expresado Sr. Administrador el siguiente telegrama, recibido esta tarde:

«Proceda inmediatamente formación presupuesto gastos de las obras de reparación del edificio en que están establecidas esas oficinas redactado por un arquitecto ó maestro de obras, remitiéndolo en seguida.»

En la Depositaria de fondos municipales de esta ciudad, ha comenzado hoy el pago de lo que estaba adeudando el Ayuntamiento por concepto de personal correspondiente á los ejercicios de 1893-94, 1897-98 y 1898-99.

Sabemos que al solicitar en la mañana de hoy el empresario del Teatro Principal señor Gassó, el permiso del Sr. Delegado del Gobierno para abrir el abono de la segunda decena, le ha manifestado, que á fin de que sea conocida su honrada gestión y desinterés en la referida empresa, una vez terminada la temporada, hará conocer al público la cuenta detallada y formal de los ingresos y gastos, durante la misma, destinando íntegramente las ganancias si las hubiere á los Establecimientos de Beneficencia de esta ciudad.

En fecha de hoy, se ha remitido á D. Juan Monjo Hernandez el nomenclatorio de Recaudador de arbitrios municipales y agente ejecutivo de este Ayuntamiento.

Dicho Sr. Recaudador sigue activamente en hacer efectivas las cuotas del arbitrio establecido sobre los tejados que vierten aguas pluviales á la vía pública.

Se ha dispuesto de Real orden que para completar el pedido de material con destino á la Fortaleza de Isabel II, en Mahon, hecho por la Capitanía General de Baleares, se utilicen las existencias de efectos nuevos que tienen á cargo el Hospital Militar de Valencia y el establecimiento central de los servicios administrativos de esta corte, remesándose, al efecto, del primero de dichos establecimientos, 16 camas con sommier, y 16 mesas plegadizas, 16 bancos modelo Hermúa, 16 candeleros quinqués y 16 braseros completos para oficial. Ordénase al propio tiempo que el resto de los efectos que se reclaman, como son las mesas de comedor, lavabos, sillas, etcetera debe constituir un nuevo presupuesto formulado con la economía y parquedad que requieren los de esta índole, resolviéndose, en su vista y con relación á su cuantía, la adquisición de los mismos en la forma reglamentaria.

Saludamos cordialmente á nuestros amigos el Sr. Costa, Vista de Aduana, acompañado de su Sra. Madre y hermanos; al Capitán de Ingenieros señor Aguilera, acompañado de su señora esposa; y al Sr. Tesorero de Hacienda de esta Provincia D. Spiridión Ladico, llegados todos en el vapor de hoy.

Ha sido nombrado Interventor de la Administración Depositaria de Hacienda Pública de este partido D. Vicente Oraz Brabo.

Para el abasto de esta población ha conducido el vapor «Isla de Menorca» 24 corderos, 1 cabra y 3 cerdos.

Leemos que en Madrid los revendedores de billetes de la Lotería de Navidad, piden ya 30 duros por cada décimo.

El jueves de la próxima semana llegarán á esta ciudad varios corrigendos militares que deben extinguir condena en la Penitenciaría de la Fortaleza de Isabel II.

El «Isla de Menorca» en su viaje rendido hoy, embarcó en Alcudia el Domingo último para Barcelona 153 cerdos cebados.

Para instalar el alumbrado público en Ciudadela por medio del gas acetileno, son esperados los representantes de una casa de Barcelona dedicados á dichos trabajos.

Catorce mil cerdos cebados ya tiene transportado la compañía naviera «Isla Marítima» desde el puerto de Palma á los de Barcelona, y Valencia en lo que va de temporada.

El crucero de la marina de guerra inglesa «Marathon», que ha permanecido cuatro años de estancia en Bombay y Aden, ha pasado el Canal de Suez al regresar ahora á Inglaterra, completamente incomunicado, y en Malta no fué admitido á libre plática, á causa de proceder de puntos infestados por la peste bubónica. No obstante haber sido rechazado dicho buque en Malta, ha sido admitido en Gibraltar sin ser sometido á la menor formalidad sanitaria. Asimismo fueron admitidos á libre plática en el puerto del peñon la corbeta de guerra inglesa «Melita», procedente de Constantinepla, y, últimamente, el transporte norte-americano «Mac Clelan», llevando á su bordo 240 filibusteros, precedentes de Filipinas. Parece que el «Mac-Clelan» ha hallado la mas cordial acogida en Gibraltar, á pesar del estado de suciedad en que se halla ba dicho pasaje.

Circulan en Barcelona billetes del Banco de España falsos de 50 pesetas. Se distinguen de los legítimos en que el busto es mas borroso, les falta el acento en la palabra «Pagará» y la franja vertical que tienen en el reverso es un poco mas estrecha.

Por la Dirección del Tesoro público se ha dispuesto que sean perseguidos los revendedores de billetes de la Lotería Nacional del próximo sorteo del día 23.

En breve se publicará una Real orden concediendo exámenes extraordinarios á los alumnos que les falten uno ó dos asignaturas para terminar su carrera.

Una Real orden publicada hace extensiva á los generales la autorización para usar la pelliza, que será de forma y color igual á la infantería y sin divisas ni mas adorno que las de ésta.

Suplicada su insercion: «El Director de esta Estacion Sanitaria recibió del Excmo. Sr. Gobernador de la Provincia, en 4 del actual, un

telegrama recordatorio, previniéndole que con todo el rigor de la Ley se proceda á un riguroso reconocimiento á toda clase de ganado y aves que se exporten para la capital de la Provincia y mercados de Barcelona.

Y según nos consta, el citado Director, con el celo que le distingue, ha tomado serias precauciones en el asunto, para evitar que no suceda lo que pasó, que en uno de sus últimos viajes el vapor «Isla de Menorca» embarcó en este puerto para el de Barcelona, siete pavos atacados de viruela en su último periodo.»

BOLETÍN RELIGIOSO

Santo de hoy.—Ntra. Sra. de Guadalupe.

Santo de mañana.—Stos. Orestes y Lucía virgen y mártir.

Visita á la Corte de María.—Mañana se hace á Ntra. Sra. de la Misericordia en S. José.

Pasajeros llegados esta mañana de Barcelona y Alcudia en el vapor-correo «Isla de Menorca»:

DE BARCELONA

D Manuel Ramos; José Aguilera, y esposa; José Pomés; José Pell; José Gallizá; Manuel Creus; María Marqués y cinco hijos; Carmen Cheli; Juan Leon; Lorenzo Torres; Francisco Morales; Andrés Triay; Juan Taix; Antonio Blanch; Miguel Hernandez; Vicente Villalonga y esposa; Francisco Andujar; Pedro Tremol; Jaime Pons; Eduardo Batlle; José Pedret; Victorino Mesquida; María Orfila; Manuel Sanchez; Jaime Macián; Andrés Borrás; Alfredo Dumas, y dos individuos de tropa.—Total, 36.

DE ALCUDIA

D Sebastián Alzamora; Spiridion Ladico; Francisco Bombardó; Ricardo Perez; Rafael Pau; Antonio Gonzalez, y Bartomé Adover.—Total, 7.

Cotizacion oficial

Madrid 11.—4 t.	
4 por ciento interior.	72 55
Idem Exterior.	00'00
Idem Amortizable.	00'00
Carpeta provisional amort.	93'05
Billetes Hip. Cuba, 86.	00'00
Idem id. del 90.	00'00
Acciones Banco España.	487'50
Comp. Arrénd. Tabacos.	406'50
Aduanas.	00'00
Filipinas.	00'00
Berlín.	000'00
París á la vista.	36'00 á 34'30
Londres á la vista.	00'00 á 00'00
Idem á 80 días vista.	00'00 á 00'00
Idem á 90 id. id.	00'00 á 00'00

Véase en 4.ª plana.

Telegramas

DE EL BIEN PÚBLICO

Barcelona 11.—12 m.

(Recibido esta mañana)

En el piso primero de una casa de la calle Puerta Ferrisa, vivía una familia emparentada con las principales familias de esta ciudad.

Un hijo de unos 29 años disparó cinco tiros de revolver contra su madre dejándola cadáver.

El crimen ha causado honda sensación en la ciudad.

Barcelona 12.

Están cayendo copiosas lluvias. Para Palma ha salido de Gibraltar el vapor inglés «Dazio» al objeto de trabajar para la recomposición del cable telegráfico de estas islas.

Barcelona 12.

Dicen de Marsella que se ha desencadenado un recio temporal del sudoeste.

Madrid 11.

París.—Dice «Le Journal» que el proyecto de ley del Ministro de Hacienda español Sr. Urzaiz sobre el pago en oro de los derechos de Aduana, ha producido excelente impresion en el mercado financiero y hoy es aceptado por el mundo industrial y comercial.

Madrid 11.—2 t.

La asamblea de viticultores ha aprobado las siguientes conclusiones acordadas:

- 1.º Pidiendo la supresion del impuesto sobre vinos.
- 2.º Que se prohíba la fabricacion de vinos artificiales y del alcohol industrial, y
- 3.º Que se concedan primas á la exportacion de los vinos nacionales.

Madrid 11.

El Ministro de Hacienda ha retirado de la Comision de presupuestos el de gastos de dicho ministerio, causando gran extrañeza.

Madrid 12.

Vigo.—Por mayoría de votos emitidos en las negociaciones que se siguen para solucionar la huelga de pescadores de Bonzas, se ha acordado que el lunes se empezará á permitir la venta de sardina necesaria para el consumo de la población.

Madrid 12.—4 t.

Vigo.—Los armadores de barcas de pesca que fueron detenidos en Noviembre á causa de haber tomado parte en la colision ocurrida entre pescadores han sido puestos en libertad.

Acaba de llegar el crucero «Pelayo».

Madrid 12.

Cadiz.—Terminada la reunion que ha tenido lugar en el «Centro Obrero» salieron tumultuosamente grandes grupos de los concurrentes, rompiendo cristales y cometiendo otros desmanes, promoviendo divergencias entre los tumultuarios y las comisiones nombradas por los mismos afiliados al Centro, resultando heridos un agente de vigilancia y varios paisanos.

El Sr. Gpbernador se personó en el lugar del suceso, logrando se dispersaran los grupos y restablecer la tranquilidad.

NOTICIAS

M. Andrés Carnegie, el «rey del acero», ha presidido, en Nueva York, el 145 banquete anual de la Sociedad escocesa San Andrés.

«Yo sé que sus simpatías son por los Estados Unidos. No puede haber ninguna duda tocante á sus sentimientos por los norte americanos, de igual raza que los ingleses».

M. Carnegie manifestó que hacía un donativo de 500.000 francos para los ancianos escoceses indigentes de Nueva York.

A propósito de esto diremos el riquísimo industrial ha hecho á la ciudad de Pittsburg un donativo de 72 millones de francos para la fundación de una escuela politécnica y de otros establecimientos de enseñanza, además de los 30 millones con que ha dotado al Instituto Carnegie.

Ha llegado á Cherburgo el trasatlántico alemán «Emperador Guillermo el Grande» llevando á su bordo el cargamento mas rico que buque alguno ha transportado hasta ahora.

Dicho cargamento consiste en 20 grandes cajas llenas de barras de oro, que representan un valor de 20 millones de francos.

El tesoro está colocado en un compartimiento blindado, que se abre con tres llaves, confiadas: una, al comandante del trasatlántico; otra, al sobrecargo, y la tercera, al segundo del buque.

Un verdadero ejército vigila el precioso depósito, y los centinelas colocados ante el sitio en que aquél se halla,

tienen las mas severas órdenes para evitar que nadie se detenga en las inmediaciones del mismo.

La mayor parte del tesoro va destinada á París.

Es cosa probada que las enfermedades del pecho son las que dan mayor contingente á los hospitales, porque nadie piensa en curarse cuando es molestado por una ligera tos ó por un simple constipado, sin fijarse en que estas pequeñas molestias, al no ser curadas á su debido tiempo, pueden ocasionar graves consecuencias, á veces la tuberculosis.

Pero los hombres de ciencia no des cansan. El año pasado circuló, con la rapidez de un rayo, la noticia de que el doctor Maragliano había hallado el remedio para la tuberculosis pulmonar.

Ningún acontecimiento conmovió tanto á la humanidad como la noticia de tan grande descubrimiento.

Pero de la milagrosa linfa que por un momento pareció que realizaba los sueños fantásticos de los alquimistas medioevales, la humanidad cayó en la desesperación al ver que no había remedio contra la tuberculosis. Mas las esperanzas han vuelto á renacer con los experimentos realizados por el profesor Bandiere, distinguido químico de Palermo, con notable éxito, merced á un antiséptico preparado por él.

Movimiento del Puerto

Entrados el 12 De Barcelona y Alcudia, vapor-correo «Isla de Menorca».

Imp. de M. Parpal

SUBASTA

El día 28 del corriente á las 11 de la mañana se procederá á la venta en pública subasta de la casa n.º 12 de la calle de las Moreras de esta ciudad, con salida á la calle de San Alberto donde tiene dos puertas señaladas con los números 7 y 9 perteneciente á los herederos de D.ª María Orfila y Pons.

Dicha subasta tendrá lugar en el despacho del Notario D. Francisco Andreu y Pons (Rosario n.º 18) bajo el tipo de 10.000 pesetas, no admitiéndose postura inferior, y con sugestión á las condiciones que obran en poder de dicho Notario.—Mahon 12 de Diciembre de 1901.

PARA VENDER

Lo están las fincas siguientes:

Una casa calle Cos de Gracia, número 69.

El espacioso local, calle Bellavista, número 6, propio para la instalación de varias industrias, contiene almacenes, sótanos, abundancia de agua, etc., etc.

Se cederá por junto ó separado á precio ventajoso.

Informes, plaza del Príncipe, número 17.

El Anuario de la Exportacion

(INDUSTRIA Y COMERCIO)

es el que tiene mas lectores por ser el mas BARATO de todos los ANUARIOS internacionales del mundo y porque publica:

Las Señas del Comercio, Industria y Artes liberales de las principales naciones del mundo.

Los Aranceles de Aduanas, de todas ellas.

Diccionario Geográfico, de todas las principales poblaciones del mundo.

Los Indices de Profesiones, en varios idiomas.

Informaciones Comerciales, para el desarrollo del tráfico internacional.

Las Tablas de Monedas, Pesas y Medidas, de todos los paises, en sus equivalencias.

Las Estadísticas del comercio de importacion y exportacion de España con las demás naciones.

Las Tarifas de transportes por ferrocarril.

El Régimen á que han de sujetarse los Viajantes de Comercio en el extranjero, y los del extranjero en España.

Las Líneas de Navegacion, etc., etc.

PRECIO

En Barcelona por suscripción, 10 pesetas; no suscriptores 12'50 pesetas.

En el resto de España por suscripción, 12 pesetas; no suscriptores 15 pesetas.

En el Extranjero por suscripción, 12 francos; no suscriptores 15 francos (sin portes).

En Ultramar: Tarifas convencionales.

Representante en Menorca

Miguel Thomás.—Cardona y Orfila 30.—MAHON

ANTI-FERMO

Curación radical de las enfermedades del ESTÓMAGO

Y DE LAS QUE EMANAN DE LA IMPUREZA DE LA SANGRE Y DEL SISTEMA NERVIOSO

El ANTI-FERMO cura siempre y nunca daña por ser un extracto vegetal completamente inofensivo, no como otros preparados que contienen sales, que si bien de momento aparentan calmar la afección, producen luego peores en el Estómago peores que la misma enfermedad.

DEPÓSITO: Cristina, 9 y 11, BARCELONA y en las Farmacias y Droguerías



CARNE LÍQUIDA DEL DOCTOR GREUS BONDAD Y ECONOMÍA

Brindamos con este nuestro producto, tanto á los que débiles lo necesiten, como á los doctores que hayan de cumplir la indicación de sostener ó fortalecer algún organismo enfermo ó empobrecido

Nuestro producto no es de hoy, pues venimos preparándolo y expendiéndolo en la misma forma hace ya algunos años, siquiera por razones especiales, hoy caducadas, no le hayamos dado publicidad.

Dos beneficios realizarán los que usen nuestra carne líquida, puesto que economizarán algún dinero y emplearán un producto tan bueno como el que se tenga por el mejor, que este es del número de los que la ciencia conoce por completo, y cuya preparación, por lo mismo, está al alcance de todo el que, medianamente ilustrado, quiera dedicarle, como nosotros lo hacemos, la necesaria atención.

La carne líquida del Dr. Greus se prepara y expende al por mayor y menor en su Laboratorio, calle de Peris y Valero (antes de la Paz), y farmacia plaza de Santa Catalina, 4, y en todas las droguerías y farmacias bien surtidas.

DEPOSITARIO EN MENORCA, VALLS Y PONS Droguería Mahonesa, Mahon

ENFERMOS DEL ESTÓMAGO

El Gastrófilo Universal del Dr. Greus es el mejor remedio gastrointestinal

Así lo afirman cuantos lo han usado y usan, pues cura seguramente y sin molestias, y por modo maravilloso y como mágico, las enfermedades gastrointestinales, y muy particularmente las del estómago, sean ó no dolorosas, y á ello responde sin duda su popular y gráfico nombre de

POLVO MÁGICO DEL ESTÓMAGO

que á la vez que pregona y acredita la importancia y estima en que se le tiene, atestigua que es la única fórmula practica á que debe acudir todo dispéptico, todo enfermo del estómago que quiera curarse sus dolencias seguramente y sin molestias.

El Gastrófilo Universal del Dr. Greus, que es sin disputa el mejor remedio de las enfermedades del estómago, se prepara y expende al por mayor y menor en su Laboratorio, calle de Peris y Valero (antes de la Paz), N. Valencia, y se encuentra además en todas las droguerías y farmacias bien surtidas, y particularmente en la del Dr. Greus, plaza de Santa Catalina, 4, Valencia, frente á la calle de Zaragoza.

ANTIRREUMÁTICO GRAU



CURACION RADICAL DE LOS DOLORES REUMÁTICOS

El eficaz medicamento para la curación radical de los mismos, sea cual fuere la forma en que se presenten, como articular, inflamatorio, gota, etc., etc.

Precio, Poción Ptas. 5.—Linimento 2'50

Farmacia Especial de ENGLADA GRAU, 4, Asala, 4, BARCELONA. En MAHON principales farmacias